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医保结算限时是典型的“事难办”

结婚大办有必要吗

头条评论

我来抛砖

@秋心：办婚礼成本很大，顶多有8-10桌，我算了花
费大概得至少4万元以上，我现在很矛盾。要么办婚礼，
按常规走，要么俩人出去旅行，可以跟团去巴厘岛或者
自助去三亚，但如果办婚礼我们就没有钱去玩儿了。

毛旭松

刘女士8日下午去烟台山医
院南院办理医保结算，却被告知
医保结算只有周一到周五上午才
能办理。记者调查发现，烟台山医
院南院和总院都有这项规定。然
而，毓璜顶医院、市中医院、107医
院等都是周一至周五全天结算，
没有上午下午之分。

为什么其他医院都能够实

现全天办理结算，而只有烟台
山医院特殊呢？该医院宣传部
门人员回应称，医院这样规定
是考虑到，医保结算窗口工作
人员需要轮班休息。实话讲，这
个理由实在有些站不住脚。

医院乃救死扶伤之地，不
能只为了照顾员工休息，就大
门一关，把前来办理医保的患
者拒之门外。再说，医保结算窗
口工作人员每天工作八小时并
不过分，实现全天医保结算工
作很正常。哪怕就算是要轮班
休息，也完全可以实现人休岗
不休。

虽然烟台市人社局社保中心
称，医院根据自身工作安排设定
医保结算时间并不违规，但只能
上午办理医保结算这项规定，还
是让人很容易联想起老百姓反感
的“门难进、脸难看、事难办”。

国家三令五申要求整顿工作
作风、衙门作风，很多时候人们以
为只是针对国家政府部门，其实
与老百姓切身利益相关行业也不
能例外。这些行业中首当其冲的
便是医院，由于医疗资源过分集
中且十分紧张，现在看病难颇受
人诟病，医院工作人员的态度也
让人不敢恭维。这种便医不便民

的政策，客观上加剧了医患关系
的紧张。

国家在推进医保改革，烟台
加大了医改投入力度。去年医保
新办法的实施，方便了市民即时
结算，体现了社会保障，解决老百
姓实际困难，降低老百姓负担，是
很给力的惠民政策。没想到这么
好的政策，下午去烟台山医院办
理却吃到了闭门羹。

据报道，今年6月份，烟台山
医院实现烟台首例异地医保即时
结算。想来实现异地医保结算难
度肯定比全天医保难度要大很
多，既然异地结算都能实现，全天

结算也不应该是难题。
归根结底，医保结算只给

半天时间是没把患者利益放在
心上。银行的做法不妨借鉴，每
个窗口都有满意度调查牌，业
务办得好不好老百姓有权利评
价。把评价纳入整体考核，对于
那些态度差、办事拖拉的窗口，
直接给差评，不信他们紧张不
起来。

希望医院能够放下身段，
倾听患者呼声，改善服务态度，
提高服务质量，让医保即时结
算这一惠民政策能真正惠及民
众。
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嬉笑怒骂

名嘴说事

新闻：投资千万元的公园为了
给五星级酒店项目“让路”，尚未建
好就被毁掉，记者在河南省新野县
采访时发现，3年多时间新野县因
重复建设毁掉的新建项目就多达5

个，总造价超亿元。相关部门以“解
释不了”草草应对。(新华社)

点评：拆中自有黄金屋。

新闻：“简单的并轨其实不解
决问题，应建立‘基础养老金’和

‘补充养老金’的制度框架。养老金
要能保障基本生活需求，并随物价
每年调整。”社科院社会政策研究
中心秘书长唐钧做客人民微博微
访谈，与网友就养老金双轨制、延
迟退休等备受关注的养老问题在
线交流。(人民网)

点评：并轨都解决不了，那双
轨更别想解决了。

新闻：“为了补办准生证，我们
至少跑了五趟计生委，就是办不下
来。”前段时间，家住达州市达川区
大树镇的伍承洪专程从非洲的利
比里亚回到家乡，为自己在国外出
生的孩子上户口。多次到大树镇计
生办办理相关证明都无功而返，眼
看签证将到期，这可急坏了小两
口。工作人员称手续都是外文，不
能甄别这些证明文件的真假。(华
西都市报)

点评：不懂不会，已经成为堂
而皇之的理由。

新闻：马云谈及与王健林的赌
局，马云称，如果王健林赢了，那就
是我们的社会输了，如果房地产一
直是我们的经济支柱，我们将输掉
我们这一代人的幸福。在2012年，
马云与王健林曾约定10年后，如果
电商在中国零售市场市场份额占
50%，王健林将给马云一个亿，如
果没到马云还王健林一个亿。(央
视)

点评：果然是有钱人，打个赌
都是一亿一亿的。

目前的中国还处于盲目生产
和疯狂消费的时代。我在日常生活
中严格要求我自己，要求我的员
工。一张纸巾要反复用，绝对不用
一次性产品，出门尽量带杯子，减
少矿泉水的消耗。环保是我一生的
最大追求，比普及英语还重要！这
也是我加入安利的一个重要原因！

——— 李阳(疯狂英语创始人)

真正接纳了孩子，才会让孩子
真正感受到，自己的思想、行为得
到了尊重，因而有信心实现自己的
成就。在当前应试教育的窠臼中，
成绩还是万能的，没有成绩还是万
万不能的。但是，作为父母，所能做
的就是帮助找出创造成绩的信心
和毅力。因此，对于父母，成绩不是
一切。孩子的一切都是成绩。

——— 郑勇(媒体人)

@maohaowudi：我觉得应该办，婚礼
一辈子可能就这么一次了，如果你换个
角度，你现在老了，跟你老公感情很好，
已经白头偕老了，你回想你们的结婚，没
有婚礼，肯定会有遗憾的。可能花费是贵
了点，但是一辈子就一次的美好纪念，不
该错过。至于旅游，以后你们还会工作赚
钱，有钱了可以再去旅游，而且不止一
次，当然，如果你想先旅游以后补办婚礼
也行。

@jonas6126：就办个答谢宴吧，其实
就是请大家吃个饭，毕竟结婚大家是要
随礼的，连饭都没有总不好。另一方面也
不用大操大办，如果不是为了收贺礼没
必要的。

@清清绿草：如果你们是热爱旅游
的，也可以把办婚礼的钱用旅游上来。

@网友：婚礼是一种仪式，用来庆祝
一段婚姻的开始，代表结婚。

@小桥流水：办婚礼是给别人看的，
也是给老人挣面子，如果你们的老人不
在乎的话，我认为就可以不必麻烦了。

@zhaohui后来：办婚礼是为了留住
幸福的记忆，现在的社会婚姻关系不稳
定。如果以后分开，那婚礼无疑是给自己
多添了份痛苦的回忆。个人认为办婚礼
不如办20周年结婚纪念日。

来源：新浪微博
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毛贤君(芝罘区)

近日，我到北京的亲戚家
小住几天，深为北京市民良好
的文明素质，商家深厚的文化
底蕴，灵活的经营手段所折服。
烟台许多条件无法和北京比，
但向北京市民学习却是可以做
到的。笔者拙见，北京人有如下
方面值得咱烟台人好好学习。

北京市区绿化搞得好，真
是城在树中，树在城里。我住
在朝阳区百子湾小区，紧挨住
宅楼，有块面积很大的绿地，
绿树成荫，树丛中有座椅，还
有网球场、篮球场。这里虽不
是闹市区，听亲戚讲房价涨到
三万多一平，地皮这么高贵值
钱，这么大一片搞绿化。北京
规划、城建部门如此重视绿
化，令人钦佩。今后，烟台市区

大钟楼、白石村、瀛洲街一带
都要建新建筑，希望烟台规
划、城建部门在绿化城市上有
大家气派、大家手笔，让烟台
市区也城在树中，树在城中。

北京一些商店、旅游景点
重视企业文化建设，灵活的营
销策略很值得我们学习。笔者
在逛正阳门时，门前有一块
碑，上书《正阳门历史文化展》，
一看碑文就有美的享受，开头
写道：“巍巍正阳，雄峙京师。夺
五城之佳气，耸九门之高标。
卫皇都而拱宸居，隆观瞻以示
万邦。岁月轮回，见多少兴衰
更替，屡毁屡建，历几番存亡
劫波……”吸引游客驻足观
摩，拍照留念。走到鸟巢国家
体育馆大路东侧，照相人备了
几套清朝的服装头饰，许多游
客纷纷穿上服装照相留念，过

一过当阿哥、格格的瘾。
由此，我想起烟台山公

园，若把公园介绍用骈文《烟
台山赋》，刻碑立于公园门口，
文章大气磅礴，书法端庄雄
伟，当成烟台山又一景观。可
吸引爱好写作、书法的游客驻
足观摩，拍照留念。惹浪亭柱
子上有徐明先生手书楹联，为
公园增色不少，若在此设个碑
标，请饱学之士撰文、书写烟
台山海天一色壮观景色，就提
高了公园文化底蕴。

再如烟台山有个京剧博
物馆，公园在此置办不同年代
新郎、新娘或夫妇服装，供新
人或游客在举行婚礼这天或
游览拍照用，收取服装租金，
新郎新娘和游客定会兴致勃
勃，乐此不疲，也可为烟台山
公园增加收入。

咱烟台人学学北京人如何

我有话说

传单浪费了资源也污染了环境
梅鹏飞(莱山区)

有幸早起，看到街上正
扫地的阿姨，垃圾很多，但几
乎都是传单。一阵寒风吹过，
看到那一张张漫天飞舞。

我们学校出了南门就是
烟大市场，每逢周末不管有
事没事我都喜欢去转转。一
个热闹的商业聚集区，是人
们都喜欢去的地方。也正因
此，街道两边，也多了许多派
单的小姑娘。

我这人手比较松，明明

很讨厌，可还是每次都会接，
甚至她们还没给，我就已经
把手伸过去了。因为我总是
想着，出来混都不容易，毕竟
我也是学生。瞧，这就出来矛
盾了！经营者花费成本做传
单，人们知道后又去消费，商
家赚了钱再去宣传，以便赚
取更多的钱。这样无休止循
环，看似是一种很合理存在，
却在无形中浪费了资源，带
来了污染。

我个人认为，解决这个问
题的方法是，经营者必须改变

宣传方式，与某种已经存在的
信息媒介(比如报纸)合作，从
而省略传单这种不必要的东
西。社会在进步，人们也必须
与之保持步调一致。传单就像
塑料袋一样，早晚是要被治理
的，与其到时候措手不及，倒
不如提前调整。

烟台是个港口城市，免
不了会有许多外地游客，当
他们看到多到几乎铺成地板
的传单，损害的不仅仅是烟
台的形象。我渴望见到一个
只有笑脸，没有垃圾的世界。

扈刚(芝罘区)

天凉了，用电量势必上升，限电
好像是我们迈不过去的坎儿。除新世
界花园小区那种因纠纷限电的，一些
偏远区片偶尔因故被拉闸限电也是
事实。我昨晚回家晚些，路过港城西
大街，见有一段坡道路灯黑着，原来
附近村庄和工业园都停电了。可这是
段长长的坡道，而且坡度较大，绝对
是个危险路段。前些日子，我还在这
儿看见发生一起车祸呢！

用电虽说算消费，有时电力不足
也成稀缺资源，有涉合理配置。当然
还有其他原因，但不管怎么说，相信
有关部门限电实属不得已而为之。只
是恳请多关注行车安全这一节，限电
尽量不限到路灯。市民期盼安全出
行，能一路光明，一路顺风。

限电尽量别限到路灯

李秀梅(开发区)

那天中午，我下班回家走到小区
门口，看到有一位磨菜刀的老人。正
好家里的菜刀钝了，我就急忙奔回家
拿菜刀。

走到老人跟前的时候，正好一位
大姐刚刚磨完菜刀，我就急忙把自己
的菜刀递了上去。老人也没有说什
么，立刻给我磨好了菜刀。我拿上菜
刀，交上钱，刚准备走，看到一直背着
手站在一旁的那位大哥，把自己的两
把菜刀也递了上去。我心里一惊：

“咦，大哥，你也是来磨菜刀的呀？我
以为你在这里聊天呢！你看，多不好
意思，我来没排队就抢你前面了。”大
哥笑呵呵地说：“没事，反正我也没有
什么事，你们还得上班，我没事。”

好人就在身边
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